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Viernes 23 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Será Hiram Rubio, el candidato de unidad del grupo conocido como los chuchistas, para 
la dirigencia interina del Comité Directivo Estatal del PRI. Destacó que no pertenece a ninguna 
corriente, aunque resaltó que rec ibirá el apoyo de Jaime García Alcocer, Concepción Sicilia, 
Eric Osornio y Jaime Escobedo, entre otros. Jacaranda López Salas, será su compañera de 
fórmula. (NC) 
 
Cabeza. En el grupo disidente del PRI, van en fórmula Enrique González González y Braulio 
Guerra. Sin embargo, de acuerdo a los estatutos del PRI, la fórmula debe estar integrada por un 
hombre y una mujer. (NC) 
 
Lo más probable es que este sábado el tricolor tenga dirigente estatal y secretario general interino, 
quienes puedan durar en este cargo desde 60 hasta 80 días, aseguró Eric Osornio, secretario de 
organización del partido revolucionario institucional. (EL) 
 
Cabeza. Los estatutos del PRI, no prohíben que la persona que ocupe la dirigencia interina, pueda 
participar en la contienda para elegir al Comité Directivo Estatal del PRI, aseguró el Secretario de 
organización, Eric Osornio. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves en la tarde se presentó en las instalaciones del PRI, el Secretario de la 
coordinación regional del Comité Ejecutivo Nacional, Efrén Leyva, quien será el encargado de 
vigilar el desarrollo de la elección del presidente interino del PRI. (MR) 
 
Cabeza. Sinoé Piedragil Ortiz, representante del autoproclamado gobierno legítimo de Andrés 
Manuel López Obrador, informó que el sábado 24 en el jardín Corregidora, se realizará a las 5 de 
la tarde una actividad cultural para informar a la población de la propuesta sobre la reforma 
energética. Reiteró que el 29 de mayo, López Obrador visitará la entidad. (MR) 
 



Al interior del IEQ tenemos una confusión, ya que hay dos candidatos que se jactan de ser 
ganadores de la dirigencia estatal del PRD, mientras que Pablo González Loyola, pidió la 
prórroga del cargo, indicó el secretario ejecutivo del IEQ, Antonio Rivera Casas. (EL) 
 
Cabeza. Luego de reconocer que si se ha pensado como candidato a algún cargo de elección 
popular, el director del IVEQRO, José Guerrero Renaud, afirmó que en estos momentos está 
trabajando 100% para cumplirle a los queretanos. (MR) 
 
Agenda. Hoy al medio día, Francisco Garrido Inicia una gira por diversas comunidades de la 
sierra. *** La cruz roja mexicana tendrá un acto en el que recibirá los recursos recaudados en un 
concierto de la Orquesta Filarmónica de Querétaro y otro de la Unión Ganadera Regional de 
Querétaro. *** Hoy en la tarde el Alcalde de San Juan del Río encabezará la reunión de la 
federación centro bajío de CANACINTRA. (MR) 
 
Comentarios. En todos los partidos tienen su propios problemas; en el PRI no tienen presidentes 
estatales, en el PRD tienen tres dirigentes; y en el PAN cada quien hace lo que quiere, como si no 
hubiera dirigente. El IFE detectó y sancionó 21 casos de violación a la ley, de los cuales siete 
corresponden a Francisco Garrido. Esto corresponde sobre todo a  anuncios y letreros que 
incluyen la imagen y el nombre del gobernador, a pesar que desde abril del año pasado está 
prohibido. Seguramente el gobernador no va a decir nada, pues no da entrevistas banqueteras y si 
se va la sierra, habrá que esperar a ver si va a la conferencia de prensa del martes.  
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El coordinador de la fracción del PAN, Eric Salas González, a veces mal interpreta 
algunas acciones realizadas por los mismos legisladores del PAN, aseguró el también panista, 
Héctor Perusquía, quien negó que haya realizado alguna acción proselitista. (MR) 
 
26 y 27 de mayo se realizará el primer parlamento juvenil, con alumnos de secundaria y 
preparatoria, del municipio de El Marqués, en las instalaciones del congreso local, confirmó el 
diputado del PAN, Guadalupe García Ramírez, quien argumentó que se pretende conocer los 
problemas en materia educativa. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En los primeros cuatro meses del año se generaron 13 mil empleos directos, según el 
Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, quien resaltó que en el estado se 
cuenta con 46 industrias de capital alemán y 200 del sector automotriz. (MR) 
 
Cabeza. Se dio en Corregidora, la apertura de la empresa Carcostix de México, dedicada a la 
fabricación de componentes de la industria automotriz. Su director comercial, Mario Contreras, 
apuntó que se invirtieron 10 mdd en la construcción de la planta y se generarán 150 empleos 
directos. (MR) 
 
Cabeza. Estiman que la prevalencia en el alza de alimentos, pueda llegar hasta el 2010, por lo que 
el presidente de la confederación patronal de la república mexicana, COPARMEX, Ricardo 
González Sada, propuso realizar una revisión de la política agrícola y alimentaria, que incluya 
apoyo directo a los consumidores económicamente más vulnerables, ya que dijo, estos altos precios 
en los alimentos no son una burbuja de corto plazo, por lo que la situación podría durar hasta 24 
meses. (EL) 
 
Cabeza. La industria automotriz en Querétaro ha dejado de vender 75 mdd en componentes 
durante el presente año, aseguró el Presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco, quien 
confió que la producción en la entidad continúe por arriba de la media nacional. (MR) 
 



Cabeza. En 5 años se va a duplicar el número de empresas en Querétaro, destinadas a la 
tecnología de la información, afirmó Rafael Miranda, Presidente del área de tecnologías de la 
CANACINTRA. Dijo que las industrias dedicadas a este rubro, serán poco más de 400. (MR) 
 
Cabeza. Las empresas agropecuarias conforman el sector que más rezago tiene en tecnologías de 
la información, aseguró el director de portafolio de HP services, Francisco Javier Pérez Méndez, 
quien apuntó que el gobierno es el que más invierte en esta área, debido a los beneficios que este 
le representa. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se colocó la primera piedra para el edificio de la licenciatura en fisioterapia que estará en la unidad 
deportiva del Pueblito  de la Universidad Autónoma de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Como meta para este año se pretende incrementar la matricula de alumnos en la 
universidad 15% para el próximo año, a través de espacios y carreras universitarias, aseguró el 
rector de la máxima casa de estudios Raúl Iturralde Olvera. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Este domingo se llevará a cabo la Marcha y la fiesta por la vida, las cuales tienen el objetivo de 
evidenciar y denunciar la cultura de la muerte, informó Juana Torres Cacho, coordinadora de la 
marcha. (EL) 
 
Ayer el obispo Mario Gásperin de Gásperin encabezó la celebración del Jueves de Corpus Christi 
y llamó a realizar justamente una vida dentro de la palabra de Dios y cumplir con esta entrega que 
se tiene que hacer todos los días. (EL)  
Cabeza. Tras asegurar que su reunión con el titular del IVEQRO no fue en lo oscurito, el integrante 
de la comisión de desarrollo social y vivienda de la cámara de diputados, Oscar Rodríguez, 
aseguró que se solicitará a José Guerrero, que acuda al congreso local, para que explique la 
existencia de casas dañadas en el fraccionamiento Libertadores. (MR) 
 
Cabeza. El titular de IVEQRO, José Guerrero, reconoció que sí hay irregularidades en el 
fraccionamiento Libertadores, pero dijo que las quejas ya han sido atendidas. Al hablar del despido 
del 50% del personal en esa dependencia, sostuvo que esto no implica que el instituto vaya a 
desaparecer. (MR) 
 
Cabeza. El Gobernador Francisco Garrido tomó protesta a Isidro Honorio Olvera, como 
dirigente del comité de la federación de taxistas La Corregidora. Durante la ceremonia del quinto 
aniversario de esta federación, Garrido convocó a los trabajadores del volante, para que sigan 
siendo motores de la civilidad y garantes de la convivencia pacífica que siempre ha caracterizado  al 
Estado. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde Jardines de la Hacienda, donde se están realizando obras importantes. 
Quitaron un camellón en prolongación Zaragoza para tener acceso rápido a esta avenida y poder 
incorporarse a 5 de febrero. Con esta obra será más funcional esta vialidad, así como los semáforos 
son más modernos para tener mejor visibilidad. Para los vecinos de la colonia Ensueño es muy 
benéfico. Otro problema que las autoridades deben poner atención es en los puentes peatonales 
porque no hay y es muy peligrosa esta vialidad. (EL) 
 
Quejas. Los franeleros tienen acaparados los estacionamientos en diversos puntos de la ciudad, 
como en el Mercado Escobedo, en La Cruz, afuera del IMSS y otros puntos.  
 



MUNICIPIOS 
Cabeza. Desairan los queretanos concursar para ser parte de la comisión de transparencia del 
municipio capitalino. De acuerdo al Presidente de esta comisión, Gabriel Anaya Serrano, se tenía 
prevista la participación de 150 personas, pero al cierre de la convocatoria se inscribieron 
solamente 12 y 3 de ellos ya habían participado anteriormente. (MR) 
 
Cabeza. Dio a conocer la directora del sistema municipal DIF, Martha Sheley, que se tiene 
previsto un presupuesto de 500 mil pesos para atender las posibles contingencias que se puedan 
registrar durante la temporada de lluvias. Recordó que se trabaja en dos albergues de manera 
regular y se implementarán otros seis en los próximos días. (MR) 
 
El 30% de los trabajadores del área de aseo del municipio de Querétaro, son personas de la tercera 
edad, así lo aseguró Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. 
(EL) 
 
Raúl Parissi deja la secretaría de servicios públicos del municipio de Corregidora, para irse como 
secretario particular del Secretario de turismo federal. Su puesto será ocupado pro Fernando 
Orozco. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El medicamento llamado Pentobarbital sódico, usado para sacrificar animales, ha sido descartado 
pudiera usarse por las personas para quitarse la vida, destacó el delegado de la SAGARPA, Manuel 
Valdés. (MR) 
 
Cabeza. El delegado de la SAGARPA en el Estado Manuel Valdez Rodríguez, asegura que en 
Querétaro los medicamentos veterinarios de alto riesgo, son completamente controlados para su 
venta. Sin embargo, dijo que la dificultad para conseguirlos radica en qué tan difícil es conseguir 
una receta médica. (EL) 
 
Cabeza. Se presentó el primer simposio intermunicipal para la prevención de adicciones, 
denominado Las familias, alternativas y desafíos. Jaime Ponce Alcocer, director del consejo 
estatal contra las adicciones, sostuvo que el propósito es concienciar a las familias, para que 
entiendan la importancia de evitar que los hogares se desintegren, así como para dar una buena 
educación a los hijos. (MR) 
 
Afirma el secretario de salud, Rafael Ascencio, que el sexoservicio que se ejerce en Querétaro es 
una actividad legal. Sin embargo, quienes lo ejercen en las carreteras están fuera de la ley y sin 
control sanitario. (MR) 
 
Este domingo 25 de mayo a las 10 e la mañana en el jardín Zenea, se realizará la carrera de la 
salud contra el cáncer cérvico uterino que es 100% prevenible y curable. (MR) 
 
Cabeza. Aun se siguen presentando muertes por diarrea en el estado, en niños menores de 5 años, 
ya que el año pasado fallecieron 29 por esta causa, informó Rafael Ascencio, secretario de salud 
en el Estado, quien agregó que una de las principales causas es la calidad del agua en sus lugares 
de origen. (EL) 
 
Del 24 al 30 de mayo se realizará la segunda semana nacional de salud, en la que se distribuirán 
sobres de suero oral, para evitar los casos de diarrea infantil, además de las 167 mil dosis de 
vacuna sabín 2 que se espera aplicar. (MR) 
 



Cabeza. Dará inicio la semana nacional de salud del 24 al 30 del presente mes informó Rafael 
Ascencio, secretario de salud en el Estado, quien dijo que el objetivo primordial es romper en 
corto tiempo la cadena de transmisión de padecimientos que se pueden prevenir con vacunas. (EL) 
 
Elige estar bien es una campaña que invita a tomar acciones diarias para mejorar nuestro entorno y 
a nosotros mismos. (MR) 
 

AGRICULTURA 
En la delegación de Santa Rosa Jáuregui se entregaron los subsidios pertenecientes del programa 
de apoyos directos al campo. El Alcalde Manuel González Valle  afirmó que el programa significa 
una inversión de 84.6 mdp. (MR) 
 
Se hizo entrega de los apoyos pro campo anticipado al ciclo Primavera – Verano 2008, a  2 mil 
productores del municipio de Querétaro, lo que representa 7.4 mdp, esto según el delegado de la 
SAGARPA en Querétaro, Manuel Valdez Rodríguez. (EL) 
 
Ya inició la siembra de granos básicos, como maíz y sorgo, informó el dirigente de la CNC, Juan 
Hernández Moreno. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. Los espacios para que los psicólogos ejerzan su carrera, son cada vez más limitados, ya 
que el 65 % de las psicólogas no ejercen su profesión. Del 100 % de psicólogos, el 72 % son 
mujeres, aseguró Juan Carlos García Ramos, presidente del Comité ejecutivo nacional de la 
federación nacional de colegios, sociedades y asociaciones de psicólogos de México. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Según los informes de la Procuraduría General de la República en Querétaro, han incrementado los 
delitos ambientales y a la ley federal de armas de fuego y hasta ahora no se han presentado 
aseguramientos grandes de drogas, aseguró la delegada de la PGR, Norma Valdez. (EL) 
 
Aunque dijo aun no tener reportes puntuales de la presencia de narco traficantes,  el alcalde 
Manuel González Valle, no descartó posibilidades, esto luego de que la prensa nacional señala 
que en nuestro municipio, ya se han relacionado como sede de algunos carteles. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, reiteró que el estado no 
se encuentra exento de problemas de narcotráfico, al hablar de un mapa que publica El Universal, 
donde se señala a la entidad como lugar de operación. Dijo que puede ser. (MR) 
 
No hay evidencia objetiva de que en Querétaro esté operando el crimen organizado, sin embargo la 
percepción de inseguridad es nacional, no radicando en asuntos propiamente del Estado, aseguró el 
secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, a pesar de los hechos delictivos sucedidos en las 
últimas semanas. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro no se tiene conocimiento de que existan asentamientos de células del 
narcotráfico, aseguró el Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, al ser cuestionado sobre 
la publicación en El Universal y en Proceso,  de reportajes refirmen do lo contrario. (MR) 
 
Este viernes vence el plazo de seis días, para que la defensa del sacerdote con licencia, Rodolfo 
Yánez, impugne el fallo dictado por el juez octavo de lo penal, recordó el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. (MR) 
 



La Secretaría de gobierno señala que no hay sobrepoblación en los CERESOS de Querétaro. 
Destacó que para evitar llegar a ello, se construyen espacios que resguardarán principalmente a 
reos de alto riesgo. (MR) 
 
70% de las internas del CERESO femenil, se encuentran recluidas por delitos contra la salud, 
informó Marta Yánez Carbajo, directora de este centro. Dijo que la cifra no es alarmante debido 
a que el nivel de la población es muy bajo, ya que sólo tienen 148 internas. (MR) 
 
Del 22 al 24 de mayo se realiza el primer congreso de derecho penitenciario, en las instalaciones de 
la Universidad Autónoma de Querétaro, en el que se abordan temas como la sobrepoblación de los 
CERESOS, la violencia y la corrupción que se registra en las cárceles. (MR) 
 
Cabeza. En el país escasamente se ha logrado elaborar algunas leyes de difusión de pena, las 
cuales no guardan la coherencia adecuada y es claro que el derecho penitenciario está seriamente 
abandonado, aseguró, Cesar García Ramírez, director de la facultad de derecho de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, en la apertura del primer congreso nacional de derechos 
penitenciarios. (EL) 
 
Ha fracasado el sistema de readaptación social en México, pues realmente no cumple con la función 
de readaptar a los internos, a la vida productiva pues sin generalizar, en algunos de ellos viven 
gobiernos internos, aseguró Oscar Castro Cantú, presidente de la confederación de colegios y 
asociación de abogados de México. (EL) 
 
Hay hacinamiento, no se respetan los Derechos Humanos, están revueltos sentenciados y los que 
están en procesos, impera la ley del más fuerte, hay cotos de poder, son una escuela del crimen, 
no hay instalaciones dignas, los sueldos de los custodios son insuficientes, hay mucha corrupción, 
no hay capacitación. Es necesario hace más del triple de los CERESOS, centros de rehabilitación 
(sic), o centros de reclusión o cárceles o como se llamen. Todo esto lo dijo Oscar Castro 
(presidente de la Federación de colegios y asociaciones de abogados de México), al hablar sobre el 
derecho penitenciario. (MR) 


